

400 Jahre Markt Straß - Ein dreifacher Grund zum Feiern

Das Wochenende vom 21. - 22. September stand ganz im Zeichen der Jubiläumsfeierlichkeiten aus Anlass von 400 Jahre Marktgemeinde Straß.

Am Samstag, 21.09. um Punkt 10:00 Uhr wurde der Festreigen mit einer groß angelegten Fahrzeug- und Vereinsparade von Bürgermeister Johann Lappi - stilgerecht mit einer grün-weißen Startflagge - eröffnet. Den wirklich sehenswerten und interessanten Fahrzeugen des Österreichischen Bundesheeres folgten en bloc alle 22 Feuerwehr-Einsatzfahrzeuge der 9 Feuerwehren. Zur Hälfte dieses Feuerwehrblockes wurden - auf Kommando von ABI Michael Hanscheg aus Spielfeld - alle Folgetonhörner sämtlicher Feuerwehrfahrzeuge aktiviert. Damit verbunden wurde die Moderation von, Heike Reiner und Gerd Klapsch auch auf die ehrenamtliche, wertvolle und vor allem unbezahlbare Arbeit der Feuerwehren hingewiesen und mit einem kräftigen und lautstarken Applaus durch die ca. 1000 Paradenbesucher unterstrichen und wertgeschätzt. Mit den Fahrzeugen der weiteren Einsatzorganisationen, wie dem Roten Kreuz, der Polizei sowie vieler Vereine und Organisationen wurde diese Parade zu einem einzigartigen Erlebnis. Ein besonderes Danke gilt an dieser Stelle auch dem Kommandanten der Erzherzog Johann Kaserne Straß, Herrn Obstlt Mag. (FH) Georg Pilz, MA, für die langjährige und äußerst gute Zusammenarbeit.

Am selben Abend durfte Bürgermeister Lappi geschätzte 180 geladene Ehrengäste, darunter den Nationalratsabgeordneten Joachim Schnabel, zahlreiche Bürgermeisterkollegen, sowie eine große Abordnung aus der Partnergemeinde Schwarzenfeld begrüßen. Neben den

äußerst gelungenen und heimattypischen Darbietungen der gemeindeansässigen Kulturträger wie einem gemischten Bläserensemble der Markt Musikkapelle Straß und dem Musikverein Spielfeld und den beiden Chören von Straß und Lichendorf war die Ernennung von Altbürgermeister Reinhold Höflechner zum Ehrenbürger auf jeden Fall ein ganz besonderes und emotionales Highlight des Abends.

Mit dem Marktfest am 22. September, bei der die gesamte Bevölkerung geladen war und sehr viele dieser Einladung auch gefolgt sind, wurde dieses Jubiläumswochenende abgeschlossen. In Dankbarkeit für die 400 Jahre Marktgemeinde, wurde dieses Fest mit einem von Herrn Mag. Robert Schneeflock geleiteten Gottesdienst eingeleitet.

Regelrechtes Gänsehautfeeling kam auf bei teilweise gemeinsam gesungenen musikalischen Beiträgen der Kindergarten- und Volksschulkinder und dem junggebliebenen Straßer Kirchenchor unter der Leitung von Didi Bresnig. Letzterer komponierte auch ein eigenes Straß Musical, welches gemeinsam mit dem Schulchor der VS Straß einstudiert und auszugsweise welturaufgeführt wurde.

In seiner Festansprache hob Bürgermeister Lappi die Wichtigkeit aller Schulen und Kindergärten in der Gemeinde hervor und lobte auch das besondere Engagement aller dafür zuständigen Pädagoginnen und Pädagogen. Mit Stolz verwies er aber auch auf die über 440 Betriebe und fast 100 Vereine in unserer Marktgemeinde.

Bürgermeister Lappi sparte auch nicht mit Lob für seine Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter im Zusammenhang mit diesem organisations- und arbeitsintensiven Wochenende. Nur durch die gute Zusammenarbeit vieler fleißiger und engagierter Gemeindemitarbeiter und

teilweise auch Gemeinderäte konnte dieses Jubiläumswochenende äußerst erfolgreich, reibungslos und harmonisch über die Bühne gebracht werden. In diesem Zusammenhang könnte man frei noch Wolfgang Ambros meinen „**Langsam woch's ma z'amm**“.

Fotos: Günter Simmerl

Text: Gerd Klapsch